NOTICIAS BIBLIOGRAFICAS

SAGRADA ESCRITURA

- A. Jones, La palabra viva de Dios, Verbo Divino, Estella, 1971, 291 págs. Es una exposición, con estilo vivo, de la idea compleja de la Palabra de Dios. Siendo profundo, su lenguaje sencillo lo hace asequible. Sus doce capítulos van en este orden: los tres primeros capítulos son de índole general; siguen tres capítulos más particulares; dos más sobre los Evangelios —el segundo, sobre el evangelio de S. Juan—; uno sobre las cuevas del Qumrán y otro sbre Nuestra Señora; y los dos últimos sobre los no católicos. La obra termina con un breve índice analítico de los principales temas tratados.
- W. Dommershausen, Die Umwelt Jesu, Herder, Freiburg, 1977, 136 págs. En su obra, El medio ambiente de Jesús, Dommershausen presenta no sólo la situación política de la Palestina del tiempo de Jesús, sino también sus condiciones económicas y sus relaciones sociales. La primera parte del libro, que describe la situación política, historia los acontecimientos de Palestina desde el año 539 a. C. hasta el siglo II de nuestra era. La segunda parte refiere las condiciones económicas del Imperio Romano y pinta la vida palestinense tanto en su dimensión social como religiosa.
- T. Fornberg, An Early Church in a Pluralistic Society, CWK Gleerup, Lund (Suecia), 1977, 175 págs. Una Iglesia primitiva en una sociedad pluralista es el título de una tesis doctoral sobre la Segunda Epístola de San Pedro, presentada en la Universidad de Uppsala. El propósito de la tesis es usar la 2 P para ilustrar el desarrollo de una rama de la Iglesia durante los años 70 a 180. Se divide en seis capítulos: 1) Introducción general; 2) El uso de las tradiciones petrina y paulina; 3) El uso de la Epístola de San Judas en la 2 P; 4) La Escatología en la 2 P; 5) La ética en la 2 P; 6) El medio ambiente de la 2 P.
- A. Vögtle, Was Weinhnachten bedeutet, Herder, Freiburg, 1977, 144 págs. Con este libro, Lo que significa la Navidad, el conocido exégeta Vögtle sale al encuentro de las objeciones propias de una mentalidad excesivamente cientifista, incapaz de ver en la narración de Lucas 2, 1-20, el verdadero acontecimiento, del cual los hechos descriptos no son sino sus expresiones indicativas. El autor apunta especialmente a lo religioso. La exégesis de los textos, muy bien hecha tiene por objeto no sólo el mero conocimiento especulativo, sino, sobre todo, ser una invitación para meditar y profundizar este Nacimiento, por el cual el mismo Dios entra en la historia personal de cada uno.

M. Kunz y C. Shell, ¿Qué es un cristiano?, Certeza, Buenos Aires, 1973, 29 págs. Es una introducción al estudio de la Primera Carta de S. Juan centrada en este tema fundamental de la misma (qué es ser cristiano). Después de una introducción, siguen ocho estudios —según perícopas—, y una conclusión sobre toda la carta. Como la obra anterior, se caracteriza por las preguntas que plantea.

M. Kunz y C. Schell, De Jerusalén a Roma, Ediciones Certeza, Buenos Aires, 1973, 77 págs. Con las características de la Colección "Encuentros bíblicos" (breves preguntas a propósito de los diferentes textos divididos en "momentos" de la Historia de salvación, que son los capítulos de la obra), esta obra introdue en una lectura —sobre todo grupal— de los Hechos de los Apóstoles. El texto de los Hechos está enmarcado en una introducción y una conlusión: la primera es una presentación global del texto del Nuevo Testamento; y la segunda, la presentación del mensaje, los métodos y la estrategia del mismo texto.

G. Eldon Ladd, Vendré otra vez, Certeza, Buenos Aires, 1973, 95 págs. Después de reseñar, en el primer capítulo, varias reinterpretaciones modernas de la historia y de la escatología que dejan poco lugar para una segunda venida de Cristo, estudia el pensamiento bíblico a su propósito. Este pensamiento no es difícil, sino que las dificultades nacen de las ideas modernas sobre la historia. El libro, pues, es, en el fondo, una crítica a Bultmann y a sus seguidores actuales. Por eso el autor termina diciéndonos que, si "por la Encarnación de Cristo, Dios irrumpió en la historia para derrotar a las fuerzas malignas que el hombre no puede dominar... en la segunda venida de Cristo nuevamente Dios irrumpirá en la historia para terminar la tarea de redención iniciada. Del principio al fin la redención, que trasciende la historia, ha sido la tarea de Dios. El retorno de Cristo es el medio por el cual se consumará la redención. ¡Ven, Señor Jesús!".

P. G. Schrotenboer, Homo Creator, Certeza, Buenos Aires, 1972, 69 págs. El autor, sobre bases bíblicas trata de elaborar una filosofía del trabajo y de la acción del hombre en la historia. Hay otras visiones del hombre (Homo Sapiens, Homo Faber, Homo Ludens...) que destacan ya éste, ya aquél, aspecto del hombre. En esta visión, más comprehensiva, se hace justicia a la grandeza del hombre, y se señala el origen de sus alienaciones. La obra de Schrotenboer se basa en el concepto bíblico de la "mayordomía", explicada, sobre la base de textos bíblicos fundamentales, en la introducción (pp. 7-14). Cada capítulo comienza con una breve frase, explicada y desarrollada a continuación.

TEOLOGIA; HISTORIA DE LA TEOLOGIA; ECUMENISMO

J. Ratzinger, K. Lehmann, Mit der Kirche leben, Herder, Freiburg, 1977, 77 págs. Vivir con la Iglesia presenta dos trabajos Identificación con la Iglesia de J. Ratzinger y ¿Vale la pena permanecer en la Iglesia y vivir para ella? de K. Lehmann. Los autores analizan la problemática recientemente planteada, de una identificación total o solamente parcial de los fieles con la Iglesia. Muestran un camino que conduce de la participación en la fe a la identificación con la comunidad visible de los creyentes que es la Iglesia.

Faith and Society, Duculot, Gembloux, 1978, 299 págs. Fe y Sociedad es el título que lleva la publicación de las actas del Congreso Internacional de Teología de Lovaina de 1976. La obra contiene el texto de las conferencias, de las introducciones generales de los subtemas y las introducciones para las discusiones en grupos. Los textos han sido corregidos por sus autores en vistas de su difusión para un público más amplio. Los trabajos han sido agrupados alrededor de cuatro temas principales: 1) Dios y la sociedad; 2) Relación hombre-mujer en la sociedad y en la Iglesia; 3) Teología de la liberación; 4) El fenómeno comunitario.

X. Pikaza, Evangelio de Jesús y praxis marxista, Marova, 1977, 344 Pikaza dice que se ha detenido a pensar desde los datos que le ofrece el movimiento de Cristianos por el Socialismo. No está, sin embargo, comprometido con este movimiento, aunque esto no se debe a un rechazo de principio, sino sólo a que no es posible estar en todo, y porque piensa también que es necesario defender la singularidad y autonomía del mensaje de Jesús (p. 12). Pero Pikaza cae en el mismo error inicial de los Cristianos por el Socialismo: concebir la fe como praxis. La fe ya no es la respuesta del hombre a la palabra de Dios predicada por la Iglesia (Mc 16.15-16), sino un compromiso en el que estamos previamente decididos (p. 18). Un compromiso en el quehacer de construcción de un mundo nuevo, liberado de opresión y de injusticia (p. 11). En este contexto se mueve su análisis de la praxis de Jesús y de su muerte (pp. 153-277). Asimismo, Pikaza intenta mostrar, contra Pío XI, la falta de base de una oposición radical entre marxismo y Cristianismo (pp. 26-30). Y rechaza el derecho natural como fundamento del orden y del quehacer social (p. 28). En el fondo del pensamiento de Pikaza está la concepción de la verdad como praxis (p. 31), que le hace cometer el error de considerar la ortodoxia como contemplación inútil, e intentar vanamente su substitución por la ortopraxis, sin advertir su transfondo inmanentista y monista.

M. Benzo, De este mundo y del otro, Paulinas, 1976, 238 págs. Después de una nota autobiográfica, el autor reúne en el presente volumen diversos artículos, conferencias e inéditos, redactados en los últimos seis años, que recogen reflexiones complementarias de lo expuesto en sus libros anteriormente publicados. Toca temas teológicos (v.g. ¿Es posible un mundo sin Jesuristo), morales (v.g. Reflexiones sobre ética sexual) y sociopolíticos (v.g. La acción política en la libertad).

Gemeinsame Synode der Bistümer in der Bundesrepublik Deutschland,